

Concepción, 15 de Diciembre de 1955.

Señor
Dr. Guillermo Valenzuela
SANTIAGO.

Estimado Guillermo:

Quiero molestar tu atención por dos problemas.

1. Situación de los actuales becados. Quiero pedirte que me hagas informar sobre la situación en que quedarán los actuales becados frente a las nuevas disposiciones que hay sobre la materia.

En este Hospital tenemos cuatro becados: 2 en Pediatría (Dra. Morris y Dr. Tapia) que van cumpliendo el segundo de los 3 años que se les programaron a su ingreso, y 2 en Cirugía, el Dr. Esterio que pronto termina sus 3 años de beca y el Dr. Pincheira que lleva alrededor de 6 meses. Esta gente está nerviosa y ha venido a preguntarme cual va a ser su situación porque el 1º de Enero caduca su nombramiento; para nosotros también es una situación embarazosa porque hemos adquirido con estos muchachos un compromiso y resulta muy desagradable no poder cumplirlo, máxima cuando son elementos que podrán ser espléndidos especialistas (pediatras y cirujanos) si nos dejaran formarlos de acuerdo con el programa que nos hemos trazado y que como en todas partes del mundo, dura 3 años.

2. Asistencia Pública de Concepción. Cuando estuvistes aquí los colegas te plantearon el problema de la Asistencia Pública de Concepción. La verdad como te explicamos, es que la actual combinación de Asistencia Pública-Residencia-Servicio Hospitalario con médicos full-time no anda porque el local es inadecuado, porque hay mucho trabajo y porque los médicos que están absorbidos por el intenso trabajo hospitalario no pueden dedicar al servicio de Asistencia Pública la atención necesaria. Esto se agrava con la trasgresión legal

que significa que estos médicos trabajen algo así como 48 horas semanales.

Aquí hay bastante malestar entre los médicos por lo que ellos interpretan como indiferencia de la Dirección General frente a este problema que les preocupa y que en realidad es serio. La prensa local se está ocupando del asunto y ha habido sesiones más o menos de fronda. Creo que sería conveniente que tú te dieras por aludido y que, por lo menos por el momento, enviaras a alguien de buen criterio que viniera a instalarse aquí por unos días a estudiar el problema o más exactamente la solución más conveniente para este asunto tal como se presenta en Concepción. Te lo digo así, porque allá hay muchos funcionarios de muy poca imaginación o que no han salido a más de 50 metros del Mapocho y que creen que la solución o el criterio de la Asistencia Pública de Santiago o las condiciones del Hospital de Valdivia pueden aplicarse o repetirse aquí y eso no es cierto.

Te encarezco la consideración de estos dos problemas y te quedaré muy agradecido de una pronta respuesta.

Un afectuoso saludo de tu amigo

Ignacio González G.

P.D. Tú pediste que se hiciera una proposición desde aquí sobre lo de la Asistencia. Aquí prefieren que venga alguien desde allá porque así hay más probabilidades de que les hagan caso